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    Protokoll JHV 2016 

1. Eröffnung und Begrüßung durch die 1.Vorsitzende 

Die 1. Vorsitzende Insa Schneider begrüßt die anwesenden Mitglieder und 

eröffnet die Jahreshauptversammlung 

 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der Zahl der anwesenden 

stimmberechtigen Mitglieder und der Beschlussfähigkeit der JHV 

Es sind 18 Mitglieder anwesend, davon 16 stimmberechtigt. 

 

3. Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird durch Handzeichen der anwesenden Mitglieder 

genehmigt. 

 

4. Protokollverlesung des Schriftführers 

Die 2. Vorsitzende Christina Weismantel verliest das Protokoll der letzten 

Jahreshauptversammlung. 

 

5. Ehrungen 

Es werden 4 Mitglieder für ihre Vereinsmitgliedschaft und Treue geehrt: 

Elisabeth Hagemann für 50 Jahre Mitgliedschaft. 

Nicht anwesend waren: Norbert Viehmann – 50 Jahre Mitgliedschaft, Gerdi 

Bohlender und Udo Engel für jeweils 25 Jahre Mitgliedschaft. 

 

6. Rückblick der 1. Vorsitzenden 

Ich möchte einen kleinen Rückblick auf das vergangene Jahr 2015 halten und von 

meinen Erlebnissen im 6. Jahr des Vorsitzes berichten. 

Mitgliederstand 2015 : 396 

Die Kinder - u. Kleinkinderturngruppen finden weiterhin bei guter bis sehr guter 

Beteiligung statt. 

Diese Bereiche werden von insgesamt 7 Übungsleitern aus den eigenen Reihen 

betreut, dies sind Anja Kienzle, Angie Hinsen, 

Anette Niedernostheide, Silvia Krieg, lnsa Schneider, Sarah Krieg und Ursula 

Born. 

Eine geplante Teilnahme am Hallen-Kinderturnfest in Somborn fand mangels 

Teilnehmern nicht statt. Wir hatten 4 Voranmeldungen dafür, aus vier Kids 

gruppen. 

Weiterhin läuft auch im 14 Jahr das Turnen im Kindergarten Geislitz und 

Eidengesäß. 

Vereinzelt nehmen 2015 schon Flüchtlingskinder aus dem arabisch sprechenden 

Raum an unseren Turnstunden teil. 
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Diese Zahlen nehmen aktuell in 2016 zu. In den letzen Wochen waren es ca 10 

Kinder aller Altersklassen (1,5 - 13 Jahre). 

Diese Teilnehmer sind über LSB und unsere eigene Nichtmitgliederversicherung 

versichert und wir der Verein erhebt selbstverständlich keine Beiträge zur Zeit. 

Die Nordic Walking—Gruppen mittwochs und samstags sind auch weiterhin sehr 

beliebt und werden von Ursula und Friedel Born betreut. 

Der Treffpunkt, für alle Interessierte, ist die Jugendherberge Geislitz. 

Im Fitnessgymnastik-Bereich / sprich die Dauerangebote gibt es 4 1/2 

Wochenstunden, Zusätzlich laufen immer 3-5 Kurse (zuzüglich Gebühren). 

Diese Erwachsenen Programme werden von 6 Übungsleiterinnen (Anke Girg, 

Silvia Krieg, Birgit Kissner, lnsa Schneider und Marion Bauer) betreut 

Montags: von 18-19:00 Uhr Fitnessgymnastik mit Anke Girg 

von 19-20:30 Uhr Fit & Entspannt mit Birgit Kissner 

Dienstags: von 18-19:00 Uhr SKI & Fitnessgymnastik-Kurs mit Birgit Kissner 

 von 19-20:00 Uhr Power BBP mit Silvia Krieg 

Mittwochs: von 18-19:00 Uhr Stepp-Aerobic-Kurs mit Marion Bauer 

von 19-20:00 Uhr Flexibar Schwingstab-Kurs mit Marion Bauer  

Samstags: von 11-12:00 Uhr Flexibar Schwingstab-Kurs mit Insa Schneider 

Zusätzlich haben wir unsere Kursprogramme weiter ausgebaut: 

Erstmals ab Januar 2015 wurde ein Hatha-Yoga-Kurs mit Yogalehrerin Gudrun 

Franz angeboten. 

Mittlerweile ist der dritte Kurs gestartet und erfreut sich zunehmend vieler, 

begeisterte Teilnehmer. Es ist sehr schön, dieses sehr gefragte Element in 

unsere Angebote  

integrieren zu können. 

In den Zeiten von zunehmenden „Burn Out's und einem Alltag der mit immer 

größerer Geschwindigkeit gelebt wird, passt diese Form der Entspannung 

mit gleichzeitig 

anspruchsvollen Bewegungsreihen, hervorragend in unser Programm. 

Yoga findet donnerstags von 18:30-20:00 Uhr im Gymnastikraum der 

Geisbergschule statt. Der Raum bietet eine gewisse Gemütlichkeit und mit 

reduzierter Beleuchtung lässt sich die  

Entspannung zum Stundenabschluss gut umsetzen. 

Yoga Blöcke und Gurte wurden angeschafft und helfen bei den ambitionierten 

Dehnübungen zugunsten einer gesteigerten Beweglichkeit. 

2015 fand zum dritten mal das Sommerferienprogramm statt, dieses Mal hat 

Marion Bauer 2 Stunden FLEXI und STEPP angeboten. Vereinsmitglieder und 

Nichtmitglieder hatten  

so die Möglichkeit weiter ihren Trainingsstand zu halten. 

Durch das Öffnen der Stunden für alle konnten schon einige neue Teilnehmer 

für den Verein geworben werden. 
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Einige Vereinsgruppen treffen sich auch immer intern, um Nordic Walking oder 

anderes zu unternehmen. 

In den anderen Schulferien laufen die Sportangebote zum Teil durchgängig 

weiter. Was Sportwissenschaftlich betrachtet das Beste für unsere Muskulatur 

und die  

Ausdauerfähigkeit ist. 

Insgesamt haben alle laufenden Dauer-und Kursangebote genügend sehr 

zufriedene Teilnehmer und wir können mit recht stolz sein auf unser kleines 

Fitnessstudio am Geisberg.  

An dieser Stelle vielen Dank an das Bewegungsteam, ihr kommt sehr gut an. 

Die beiden Volleyballgruppen Dienstag + Donnerstag sind sehr gut besucht und 

haben über viel Spielfreude zu berichten. 

Im November 2015 ging es mit zwei Mannschaften zum dritten Mal nach Bad 

Soden Salmünster zu einem Turnier. Das junge Team kämpfte hart und hatte viel 

Spaß an der Teilnahme. 

Wir haben im Gymnastikbereich spezielle für die Senioren Balance Sitzkissen 

gekauft. Da diese vieles nur noch im Sitzen leisten können ist das Gerät eine 

schöne neue  

Herausforderung. Hier kann die zuständige Übungsleiterin Silvia Krieg dem 

Teilnehmer das Gleichgewichtstraining anbieten. Man erreicht dadurch viel mehr 

Muskeln 

und kann diese, zeitgleich mit einer Steigerung der Balancefähigkeit, trainieren. 

Die Gruppe ist immer sehr gut besucht und eine wichtige Stunde in unserem 

Vereinsleben.  

Zeigt es uns doch wie fit man auch noch im höheren Alter sein kann. 

In diesem Jahr haben wir im November endlich die Einweisung für die 2 neu 

erworbenen Defibrillatoren erhalten. Ein Medizintechniker führte unseren 

Übungsleitern, Lehrern der  

Geisbergschule und Trainern anderer Sportvereine, die sich selbst erklärenden 

AED'S vor. 

In vielen Hallen gibt es schon lange einen Defibrillatoren, um bei Herzkreislauf-

Geschehen mit Bewusstlosigkeit und drohendem Herzstillstand, Unterstützung 

zu erhalten. 

Selbst wenn kein Elektroschock nötig ist, erkennt dass das Gerät und sagt den 

Ersthelfern was sie tun können. ZB: Seitenlage des Betroffenen herstellen. 

Ein AED ist im Gymnastikraum angebracht und der andere in der Halle an der 

mittleren Treppe. 

Weiterhin wurden für Flyer und Infozettel des Vereins 2 Behälter an der Wand 

in der Turnhalle und im Gymnastikraum montiert. 

Desweiteren hat sich Judith um eine Inventarversicherung für die Turnhalle 

gekümmert. Falls durch Einbruch, Diebstahl oder Leitungswasser unser sehr 

umfangreiches  
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Vereinseigentum in der Halle zu Schaden kommt. 

Sie hat eine Liste mit allen Geräten, einschließlich Beschaffungskosten erstellen 

müssen um die Summe die zu versichern ist, fest zu setzen. 

Danke für diesen sehr arbeitsaufwendigen Einsatz. 

Als Jahresabschluss Geschenke gab es für die Kinder schöne bunte Springseile 

für ihr Sporttraining und die Erwachsenen konnten sich über ein Taschenmesser 

mit  

Vereinsaufdruck freuen. 

Damit möchte ich meinen Jahresbericht schließen und sage allen im Vorstands- 

und Übungsleiter-Team herzlichen Dank für ihren Einsatz übers Jahr. 

 

7. Bericht der Hauptkassiererin 

Judith Knaus: 

Kassenbestand 01.01.2015 :  14.536,85 Euro 

Verlust 2015:      3.072,05 Euro 

Kassenbestand 31.12.2015:    11.463,90 Euro 

 

Alle Eltern/Helferdie den Übungsleitern helfen wollen, sollten sich an Angie 

Hinsen wenden. 

 

8. Bericht der Kassenprüfer 

Angie Hinsen hat am 26.02.2016 zusammen mit Birgit Kissner die Kasse geprüft. 

Es ergaben sich keine Beanstandungen 

 

9. Entlastung des gesamten Vorstandes durch die Kassenprüfer 

Angie Hinsen beantragt die Entlastung des gesamten Vorstandes. 

Die Entlastung wurde einstimmig erteilt. 

 

10. Bericht der Fachwarte 

Sylvia Krieg: Material für die Seniorengymnastikgruppe muss bestellt werden. 

Sarah Krieg ist Helferin geworden. 

 

11. Satzungsänderung: §8 letzter Absatz und §6, Nr. 5(neu) 

Judith Knaus: Im Juni kam ein Schreiben vom Finanzamt, dass eine weitere 

Steuerklärung für ein Jahr abgegeben werden soll. Zusätzlich muss eine 

Satzungsänderung durchgeführt werden. Im § 6 wurde die Nr. 5 neu 

aufgenommen und im §8 wurde der letzte Absatz geändert. 

Die Satzungsänderung wurde einstimmig angenommen. 

 

12. Wahl eines Wahlleiters 

Edeltraud Wegmann wurde zur Wahlleiterin gewählt. 
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13. Neuwahlen 

1. Vorsitzende: Vorschlag Insa Schneider. Ja 15, Enthaltung 1, Nein 0 

2. Vorsitzende: Vorschlag Christina Weismantel. Ja 15, Enthaltung 1, Nein 0 

Kassiere/in Vorschlag Judith Knaus. Ja 15, Enthaltung 1, Nein 0 

1. Schriftführer/in: Vorschlag Ottmar Linz, Ja 15, Enthaltung 1, Nein 0 

2. Schriftführer/in: Vorschlag Sylvia Krieg, Ja 15, Enthaltung 1, Nein 0 

Sportwart/in: Vorschlag Sylvia Krieg, Ja 15, Enthaltung 1, Nein 0 

Pressewart/in: Vorschlag Ottmar Linz, Ja 15, Enthaltung 1, Nein 0 

Frauenwart/in: Vorschlag Ursula Born, Ja 15, Enthaltung 1, Nein 0 

Wanderwart – 

Kassenprüfer/in: Vorschlag Sylvia Krieg, Ja 15, Enthaltung 1, Nein 0 

Vergnügungsausschuss –  

Einstimmig dafür das es keinen Vergnügungsausschuss mehr geben soll 

 

14. Anfragen und Mitteilungen  

Das 100jährige Bestehen des Turnvereins soll im Jahr 2020 als Grillfest 

gefeiert werden. Dazu sind schon jetzt Ideen und Vorstellungen zu sammeln. 

Friedel Born dankt dem Vorstand für die Arbeit und wünscht allen weiterhin ein 

gutes Händchen. Der LSB hat zu dem Thema Datenschutz einiges an Material, 

das in die Satzung einfließen sollte. 

Karl Seyler: Die Wanderungen des Turnvereins waren wieder sehr schlecht 

besucht. Die Fahrradtour der Volleyballer war wieder schön. 

Insa Schneider: Dank an die Familie Born für die gute Seniorengymnastik. 

Insa Schneider schließt die Sitzung gegen 20.30 Uhr 


